



RÉUNION DE LA COMMISSION ELEVAGE ARIEGEOIS LE 14 MAI 2023 A SIEURAS (63) **DOMAINE TALAPA**

Les présents :

Les membres du comité et juges du club présents : Lionel CALLEGARIN, Alexandre MAYNARD, Jean-Christophe COULOM, Thierry MASSOL, Alain REY, Jean-Luc VALMIGERE, Eric COUSINIE, Laurent CHAUVET.

Les adhérents personnes présents : Vivian PONS, Laurent CATUSSE, Gilbert DEGA, Jean-Claude SOULA, Mickaël GALTIER, Gilbert MASSAT, Stéphane MOUTON, Laurent CAMPOURCY, Patricia REY, Lucien REY, Laurent BOULOC, Michel ARMENGAUD, Thibaut PONS, Jean-Philippe LABOULBENE, Jacques CARAYOL.

Après que le Président Lionel CALLEGARIN ait remercié la famille BOUDENE pour leur accueil au domaine TALAPA, la réunion débute par un tour de table durant lequel l'ensemble des participants a pu se présenter et faire part de son ressenti face à l'évolution de la race.

Les utilisateurs s'expriment sur l'évolution depuis les vingt dernières années. Des sujets préoccupants apparaissent tant au niveau morphologique qu'au niveau travail :

- Difficulté à maintenir l'expression ariégeoise une dérive issue de pollution majoritairement de chien anglais, voire de sang briquet,
- En matière de chasse, on observe que certains chiens quêtent très peu, d'où des difficultés à construire le rapprocher. En revanche, durant la menée le train est souvent très soutenu, certains sujets surâlent parfois la voie, s'éloignant du style inhérent à la race.

On pourrait imaginer que la mode de la chasse au bâton, qui a conduit à terme à des prises de plus en plus régulières, ne soit pas venu arranger cette dérive.

Les décisions :

Après une brève introduction mentionnant les objectifs de la commission, Jean-Christophe COULOM fait un point sur l'état du cheptel du Club.

L'Ariégeois est présent chez 14,75 % de nos adhérents et il est la race principale pour 12,68 %.

Le nombre de naissances en 2022 est de 300, tendance à la baisse et 50 % des chiens arrivent à la confirmation.

Nombre de TI = 19

Le groupe se retrouvera par la suite en extérieur pour examiner quelques chiens présents et visualiser les éléments de conformité discutés en réunion.

Chaque participant aura alors à s'exprimer sur le chien présenté en essayant d'identifier les qualités et défauts, et de donner sa perception de ce chien. Nous avons vu quelques très bons modèles mais certains seront inaptes à la confirmation de l'avis de l'ensemble du groupe.

Cette phase de travail, de deux heures durant, a été fort appréciée par son côté pédagogique, son aspect convivial et son analyse collégiale face aux sujets. Il semble que ce protocole soit à généraliser pour les futures commissions pour ce côté formateur et pédagogique.

Puis, après un petit apéritif convivial, nous avons pris un excellent repas pendant lequel les échanges ont pu continuer.

Les discussions reprendront en salle en début d'après-midi afin de faire la synthèse des sujets abordés.

La journée se termine vers 16 heures.

L'ensemble des personnes présentes tiennent à remercier Patrice BOUDENE et sa famille pour l'excellent accueil réservé pour cette manifestation.

